

MUSICA

Dentro de la música que existe en el estado oaxaqueño, existen variaciones de acuerdo a las diferentes regiones. Predominan las bandas de viento en la Sierra; los sones y jarabes en la Mixteca; las chilenas en la Costa; los sones y huapangos en la cuenca del Papaloapan (con acompañamiento de arpa y jaranas), la música de Marimba en el Centro; las canciones zapotecas en el Istmo; y la canción mixteca (que es la más reconocida junto con el himno de Oaxaca) el vals Dios nunca muere con bandas como las de Tlaxcaltepec o Aguatlan mixte que son del municipio de Cacalotepec.



Niños marimbistas de Chiltepec, Oaxaca



BAILE

La fiesta indígena y mestiza oaxaqueña conocida como Guelaguetza se celebra el lunes del cerro en el mes de Julio. Se celebra los dos lunes siguientes al 16 de julio y es un espectáculo de danza y música que es protagonizado por grupos representativos de las siete regiones tradicionales, que muestran su patrimonio cultural ante miles de turistas que aprovechan la ocasión para darse un baño de historia, cultura y tradición. Sin embargo existen diversos clubes abiertos cotidianamente dónde también se encuentra música actual: salsa y cumbia. En el zócalo de la capital también se encuentran constantes exposiciones.

Guelaguetza en San Antonino, Oaxaca